



SESIÓN PLENARIA

(Se reanuda la sesión a las dieciséis horas y diecinueve minutos)

7.- Interpelación N.º 123, relativa a criterios respecto a la gestión general de la atención primaria y en concreto sobre la sanidad pública en la comarca de Campoo, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/4100-0123]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Buenas tardes.

Se reanuda la sesión.

Antes de continuar con el orden del día, informar a la Cámara de la retirada de las preguntas 563, 564 y 700, correspondientes a los puntos 11a 13 del orden del día.

Ruego al secretario primero que dé lectura al punto séptimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Interpelación número 123, relativa a criterios respecto a la gestión general de la Atención Primaria y, en concreto, sobre la sanidad pública en la comarca de Campoo, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de exposición, por el Grupo Regionalista tiene la palabra la Sra. Fernández.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Muchas gracias, señora presidenta y muy buenas tardes, señorías. Muy buenas tardes, señor consejero.

Usted decía esta mañana que su departamento y ustedes son transparentes y que vienen al Parlamento todas las veces que hagan falta. Bueno, la gran mayoría viene porque se lo pedimos desde la oposición, porque algo no funciona, algo no va bien y, desde luego la sanidad de Campoo pues no va nada bien.

Miren, para contextualizar esta interpelación que hoy le hacemos desde el Grupo Regionalista, me voy a limitar a poner encima de la mesa lo que ha ocurrido en campo en los últimos cuatro meses; es decir, una vez que se ha cumplido un año de que ustedes llegasen al Gobierno y usted gestionase la cartera de salud de esta comunidad autónoma.

El 2 de julio de 2024 se reunió en un encuentro institucional con cinco alcaldes de la comarca de Campoo, les presentó el plan para el verano de los consultorios rurales, pero además de garantizar la cobertura sanitaria a los 11 ayuntamientos que forman la merindad de Campoo garantizó que se mantendrá sin cambio los servicios de urgencias 24 horas en el hospital de Reinosa, al igual que en el SUAP de Polientes y Mataporquera.

Todo esto lo sabemos por una información que nos dio el Gobierno de Cantabria que nos facilitó a través de una nota de prensa que ustedes prepararon. Los alcaldes presentes, todos del Partido Popular, elogiaron su gestión, agradecieron la reunión y la planificación del calendario.

Unos días después, el día 10 de julio, los regionalistas nos trasladamos al hospital Tres Mares a reunirnos con los profesionales porque nos llamaron. Desde allí denunciamos el desmantelamiento que está viviendo el hospital y le pedimos a la presidenta sanitaria, sí señor usted desde la zona oriental no sé yo si estaba muy al día de lo que pasa por Campoo, que estaba viviendo...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Silencio, por favor.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Y le pedimos a la presidenta sanitaria, pues que no lo dejase morir, que pusiera fin a los recortes que a lo largo de todo este año y medio se estaban produciendo en la comarca.

Un desvío constante de pacientes a Sierrallana que ha habido un aumento, por lo tanto, disminuyen los profesionales que suben a Reinosa para prestar las especialidades. Y como ejemplo la de digestivo que está obligando a los pacientes que requieren una endoscopia a trasladarse a Torrelavega en horario de tarde.

No sé consejero, nosotros consideramos que es muchísimo más fácil que un médico especialista, se traslade a un hospital como es el hospital de Tres Mares, con una buena infraestructura y con unas buenas salas de consultas y que no que los pacientes de Reinosa se trasladen a Torrelavega. Más que nada también porque una gran parte de esos pacientes pues es gente mayor.



También en ese momento quisimos los Regionalistas denunciar la situación que vive el servicio de urgencias de atención primaria en Reinosa. Allí los profesionales tienen como usted sabe una remuneración diferente, es un SUAP que llaman: híbrido. Y un trabajo diferente. Están en el hospital, no están en el centro de salud; las guardias son de 24 horas como un 061, pero no tienen ni los complementos de nocturnidad, ni los complementos de festividad. Tampoco tienen el pago extraordinario de tres a cuatro.

Por lo que es urgente mejorar las condiciones laborales y salariales de los profesionales que están en este servicio en Reinosa y que están discriminados con respecto a sus compañeros. Estamos hablando de un lugar de difícil cobertura y además en un SUAP que como digo no es como el resto, sino que tiene una discriminación salarial tan importante como en el caso de los médicos, son 4.000 euros menos al año, y en el caso de las enfermeras 3.000.

Y con una población que como decimos está envejecida, que alcanza 18.000 habitantes dispersos en pueblos pequeños donde hay mucha distancia entre sí.

Bueno, y como a perro flaco todo son pulgas, pues el lunes 9 de septiembre se desploma la techumbre de la consulta del centro de salud de Reinosa, que finalmente se cerró el jueves de esa misma semana.

Su actividad se ha trasladado de momento de manera permanente al hospital Tres Mares, sin fecha de vuelta. Nos hablaba de dos años y medio. A mí, me gustaría que hoy en su turno nos dijera exactamente qué previsión y qué hoja de ruta se ha marcado el servicio cántabro de salud para el arreglo de ese centro de salud.

Como decía, ustedes dijeron que hasta que concluyan los trabajos de rehabilitación que van a cometerse en el centro de salud. Lo ocurrido en el centro de salud ha sido la punta del iceberg de la atención primaria en Campoo, que como usted bien sabe este verano ha sufrido numerosas ausencias de médicos en consultorios rurales; en Campoo de Enmedio han estado hasta cuatro meses sin médico.

No me quiero ni imaginar al alcalde; que en otra época cuando faltaban de manera puntual en vacaciones salía a la calle. No sé qué hubiera hecho si el gobierno de la región hubiese sido del PRC o del PSOE, otro partido que no fuese el suyo.

Y lo más grave del médico, en el SUAP de Reinosa. En pleno verano ha faltado en seis o siete ocasiones. Yo creo que es el médico del SUAP que más ha faltado en Cantabria; el 26 de septiembre tampoco hubo médico en el SUAP de Reinosa. El 7 de octubre tampoco le ha habido. El viernes, 18 de octubre, tampoco lo ha habido. Y hoy lunes como le hemos dicho antes tampoco hay médico de urgencias.

Y también nos gustaría saber en su intervención: qué va a pasar en octubre, qué va a pasar en diciembre ¿Vamos a estar igual, vamos a estar peor? ¿Hay alguna planificación con alguna solución encima de la mesa? Porque como usted sabe, que falte se médico del SUAP significa que no hay atención extrahospitalaria de urgencias, ni UVI móvil, ni atención en domicilios. Y además que falte ese médico del SUAP en Reinosa no es algo puntual, sino que es un tema que se sabía hace una semana que iba a faltar el médico.

Y por eso, nosotros ponemos el dedo en la falta de planificación y de gestión; porque se sabe con tiempo que ese médico del SUAP de Reinosa va a faltar.

Miren, el 19 de septiembre, los Regionalistas participamos en la movilización, en defensa de la sanidad pública frente a las puertas del hospital de Reinosa, que reunió a más de quinientas personas, donde volvimos a denunciar la deriva del hospital; que da la sensación, consejero, y también me gustaría que usted en la tribuna; como ha dicho esta mañana: que no se van a tocar los partos de Laredo, que lo hemos recibido con mucho agrado; que usted en la tribuna nos diga que ese hospital Tres Mares no se va a convertir en un centro de atención primaria especializada. Que va a seguir siendo un auténtico hospital, el hospital que tiene la comarca de Campoo.

Además, también queremos que se agilice la remodelación del centro de salud, como le digo, que se cerró el 12 de septiembre.

Nos preguntamos también que cómo es posible que, habiendo sido el lunes, 9 de septiembre, pues hasta ese día 12 tampoco sabíamos mucho, ¿no? Usted fue ese día Reinosa, no fue antes. Y la verdad es que los profesionales en una parte siguieron pasando consulta allí al día siguiente, cuando realmente pues después ha habido informes que decían que no debíamos de haberlo hecho así ¿no?

Bien, después de mes y medio, los vecinos de Reinosa están sin servicio de Fisioterapia de atención primaria, que se ha derivado al consultorio de Espinilla. Los pacientes se tienen que desplazar ocho kilómetros desde Reinosa.



Tampoco el servicio de Odontología; la dentista, parece que está trabajando ahora en Corrales y Torrelavega. Se reparte allí el tiempo de trabajo durante la semana.

Bueno, queremos saber qué hoja de ruta maneja el gobierno para buscar una ubicación, para el servicio de Odontología y de Fisioterapia, dotándoles de espacio y de todo el aparataje necesario para que sigan atendiendo a los vecinos de Campoo, en Reinosa, donde se han trasladado las consultas del centro de salud, en el hospital.

Pero mire, los vecinos de Reinosa se tienen que trasladar al hospital para recibir Atención Primaria.

Nosotros, el pasado 13 de octubre volvimos a subir a Reinosa, a reunirnos con los vecinos que en concreto viven en el barrio Sorribero, que tienen dos kilómetros y medio hasta el hospital; que muchos de ellos viven solos, son mayores y tienen problemas de movilidad. Y que como usted sabe, pues tienen que acudir a su médico de cabecera, pues muchos de ellos a tomar el sintrón cada 15 días. Nos contaban que habían ido en taxi, que les había costado 10 euros; cinco ida y cinco vuelta. Y esta es la realidad, esto no es ni demagogia ni populismo, es la realidad que viven en concreto estos vecinos mayores muchos de ellos que viven en Sorribero.

Cuando usted habla de un traslado temporal del centro de salud hasta que finalicen las obras y una remodelación integral, pues de qué tiempos estamos hablando. Le vuelvo a preguntar por esa hoja de ruta, a ver si nos lo puede decir.

Pero mire, también hacemos esta interpelación, consejero, para que nos diga: qué va a pasar con el servicio de hospitalización domiciliaria en Campoo. Recientemente ha sufrido un recorte de 12 a seis plazas. Se ha recortado una plaza de enfermería de dicho servicio, que ha pasado a ser corre turnos. Y se prevé que se elimine otra plaza de enfermería próximamente en el mismo servicio.

Esto significa que hay menos personal para atender a los ciudadanos en sus domicilios, una atención hospitalaria en domicilio que era modelo en Cantabria. Y que no se puede recortar bajo ningún concepto, porque estamos hablando de Campoo donde hay mucha población envejecida y dispersa.

Y usted que es doctor sabe mucho mejor que yo cuando una persona mayor la dejamos en el hospital pudiendo estar en su domicilio, todo lo que sufre por estar en el hospital, pudiendo hacer ese tratamiento de asistencia domiciliaria.

Por lo tanto, sí nos preocupa cómo se ha vuelto a poner en marcha este servicio en Laredo. Pero nos preocupa mucho más –créame- en Campoo, donde además como le digo es un modelo ese servicio y es muy necesario por la dispersión geográfica y por el envejecimiento de la población, en muchos casos vulnerable y que vive sola, y además que tampoco tiene vehículo para acudir al centro de salud que ahora está en el hospital.

Le agradecería que pudieran en su turno responder a estas cuestiones.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Contesta el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias, señora presidenta.

Señoría, la verdad es que no, no sé qué más decirle después de lo de esta mañana. Pero bueno, ahora quiere personalizar todo lo de esta mañana en Campoo. Pues hablemos de la Atención Primaria y hablemos de Campoo, que tienen los mismos problemas que el resto de la Atención Primaria de Cantabria; no es especial, no es rara.

Insiste en los mismos argumentos que esta mañana. Sigue hablando del desmantelamiento de la sanidad pública. ¿Desmantelamiento de la sanidad pública en Cantabria, cuando estamos invirtiendo las mayores cantidades de la historia, cuando el presupuesto ha crecido muy por encima del resto de la media del presupuesto y lo va a hacer el año que viene otra vez? Cuando en dos años hemos incrementado en más de 100 millones, el presupuesto en sanidad ¿Le llama desmantelamiento a eso, usted?

Pues explíqueme qué concepto tiene. Porque yo cojo el Real Diccionario de la Academia y desmantelamiento, no quiere decir eso precisamente. Permítame, por tanto, que tenga dudas hasta de creer que sepa el significado real de lo que está diciendo.

Señoría, miente usted; miente cuando dice que la atención primaria y la atención hospitalaria han sufrido recortes de personal este verano. Mentira, falso, incierto, totalmente incierto. Tiene usted una especial obsesión por la demagogia. No se ha producido ningún recorte de personal este verano en Cantabria. Eso hubiera sido así, si existiendo profesionales



disponibles para cubrir las situaciones no se hubiera procedido a realizar las contrataciones. Pero no sé de qué manera explicarlo, no sé de qué manera explicarlo, la verdad.

Se lo voy a repetir despacio: No había profesionales disponibles para contratar este verano. En cuanto los ha habido en octubre hemos contratado a 52.

Vuelvo a tener dudas acerca del significado recortes y la Real Academia de la Lengua. Porque no puede usted decir que ha habido recortes.

Como ya he explicado en intervenciones anteriores, este verano solo tuvimos la oportunidad de contratar a 20 profesionales en todo el verano, 12 se fueron destinados al servicio de urgencias, uno para pediatría, cuatro para contratos de sustitución de bajas de larga duración, y tres de refuerzo para pacientes desplazados. No hubo más posibilidad, todos los médicos disponibles fueron contratados, ese fue el personal disponible que se pudo contratar.

Y no sé no sé si usted cree que va a sacar rédito a esta campaña infame de desprestigio, no de este consejero, no es campaña de desprestigio de este consejero, es campaña de desprestigio de la sanidad cántabra, y no sé yo si usted cree que va a sacar rédito a eso, pero ya le digo que no hay, ninguno, se lo dije esta mañana y se lo vuelvo a decir, no va a sacar ningún rédito de esto. Sigue usted construyendo un falso relato victimista, ya sabemos que el victimismo tiene recompensa cortoplacista, pero a medio plazo y sobre todo en zonas rurales. Dice que han sido castigadas, es decir, presupone voluntad de este consejero o de este gobierno para no atender sanitariamente a los ciudadanos de Cantabria que viven en zonas rurales porque eso significa castigo.

Dice usted que han sido castigadas, pero ¿cómo tiene el valor de hablar de castigo? Castigo fueron ocho años de falta de inversión en zonas rurales del PSOE-PRC, eso sí que fue castigo. Y dice concretamente la comarca de Campoo, que ha sido castigada porque ha sufrido la ausencia de un médico del SUAP en Reinosa y el traslado del personal sanitario al Hospital Tres Mares, donde pasarán..., vamos por partes, vamos por partes. El traslado al hospital de los profesionales de atención sanitaria se ha debido a la negligencia de su Gobierno, del que usted formaba parte, negligencia manifiesta, y no solo en este centro de salud sino en otros muchos de Cantabria; lo dije esta mañana, como el de Covadonga cuyos cimientos se hundían, como el de Comillas, que se inundaba y como ese puedo traerle la lista de todos los centros, y ustedes no hicieron nada en ocho años, una falta de mantenimiento que nos ha conducido a la situación de tener que invertir 2.200.000 euros, lo dije esta mañana y lo repito, 2.200.000 euros tenemos que invertir para rehabilitar un edificio que no tuvo mantenimiento en los últimos 8 años.

¿Y a usted le preocupa que en vez de colocar unos barracones *made in* PSOE-PRC para trasladar allí la actividad asistencial, hayamos trasladado al personal al hospital Tres Mares? ¿Le preocupa eso de verdad, en serio me lo está diciendo? Hospital en el que vamos a invertir 50.000 euros en adecuar, porque ahí efectivamente hay cosas que no se han podido trasladar todas al hospital y que hay que adecuar espacios, y ya tenemos el proyecto hecho, y el presupuesto de inversión, que son 49.000 y pico euros, que vamos a invertir para adecuarlo, para que puedan estar allí que efectivamente cuando se trasladaron, no podía estar allí, pero hay locales que vamos a adecuar.

¿En serio a usted le preocupa eso? ¿De verdad tiene usted alguna alternativa al hospital Tres Mares? ¿Podemos llevar al sitio el centro de salud algún otro sitio que no sea el hospital Tres Mares? Por si la tiene dígamela. Desde luego, yo en Reinosa no conozco ninguna alternativa, y el alcalde tampoco.

Castigo a Campoo es no haber mantenido adecuadamente a las infraestructuras sanitarias y la atención domiciliaria. Me dice usted la hospitalización domiciliaria, que es un recorte mire usted no es ningún recorte está usted confundiendo hospitalización domiciliaria con atención domiciliaria y son dos conceptos distintos. La hospitalización domiciliaria del hospital Tres Mares tenía una ocupación del 30 por ciento ha mantenido una ocupación del 30 por ciento y manifiestamente tener todas las camas era un despropósito. Y otra cosa es la atención domiciliaria, que es aparte y corresponde a atención primaria, no al hospital.

Y además fue a petición de los clínicos responsables de la hospitalización domiciliaria, que no veían la posibilidad de hospitalizar procesos del hospital hacerlos en casa más que los que estaban haciendo, porque eso se necesita algo más que el paciente esté en casa, se necesita soporte familiar, se necesita un cuidador que esté allí, se necesitan muchas cosas. Los parámetros de atención domiciliaria no son los de atención domiciliaria.

Y en cuanto al SUAP hay dos bajas, hay dos bajas en el equipo se lo he dicho esta mañana, se lo repito nuevo y no hay médicos que acepten contratos de SUAP, no los hay. Se piense usted que no están buscando todos los días y ofreciendo incluso a personas de fuera de la comunidad, pero es que tampoco. Mire usted, llegamos a un acuerdo de pagar las guardias de los médicos de los equipos de atención primaria que quisieran hacer guardias en el SUAP al mismo precio que los del SUAP, porque cobraba mucho más, creyendo que esa medida, pues a lo mejor facilitaría que algunos profesionales hicieran guardias de SUAP. Pues no, pues no, tampoco, de tal manera que es el sitio donde más subdirectores han subido a hacer guardias, subdirectores del Servicio Cántabro de Salud, médicos que han tenido que subir a hacer guardias porque no había opción porque no encontrábamos a nadie.



En atención primaria tiene todas las plazas cubiertas, todas, salvo una plaza en Liébana, todas las demás están cubiertas, que haya gente de baja, que haya reducción de jornada, que haya gente con permisos de conciliación, que haya gente no quiere decir que esa plaza esté vacante y, por tanto, no podemos hacer interinidades en plazas que no están vacantes. Por eso hemos decidido crear las 35 plazas nuevas, por eso hemos decidido crear las 35 plazas nuevas para poder nombrar a gente interina y con contratos de larga duración, y ponerles además incentivos, por eso les hemos puesto que pudieran hacer trabajar 70 por ciento de jornada en equipo de atención primaria y 30 por ciento en SUAP para que puedan llegar a cobrar hasta 61.000 euros para poner un incentivo a esa plaza.

Pero es lo único que podemos hacer y esperar que haya gente que quiera hacer esa parte de SUAP, porque ya le he dicho que los cuatro médicos que tenemos contratados ahora haciendo sustituciones, ya han manifestado que en cuanto salgan las plazas ellos van a pedir mejora de empleo y no quieren seguir haciendo urgencias, no quieren seguir haciendo urgencias.

Mire usted, yo comparto su preocupación por la falta de profesionales sanitarios en Cantabria, cómo no, es un problema que nos está ocasionando muchas dificultades para realizar correctamente la actividad asistencial, y lo estamos haciendo con gran esfuerzo que hacen todos los profesionales. Pero ese no es un problema generado por este Gobierno, es un problema generado, ya lo he dicho muchas veces por el Gobierno central.

Y para acabar, señoría, ¿en serio usted cree que el consejero no puede ahora reunirse con los alcaldes del PP? ¿No puedo a petición de los alcaldes del PP reunirme con ellos y comentarles?

Y el desvío de pacientes que dice, mire, Tres Mares, Tres Mares no es un hospital independiente forma parte del hospital de Sierrallana y hay determinadas acciones que usted dice como por ejemplo las endoscopias que necesitan más de un profesional, no es que suba un solo profesional, necesitan anestesista o enfermera de anestesia supervisada para hacer las sedaciones, y es movilizar muchísimos recursos cuando estábamos precisamente con falta de recursos y no es desvío, simplemente son atendidos el hospital de referencia que Sierrallana.

Y claro la sorpresa ¿cuál es la sorpresa? De verdad que ustedes un foco de sorpresas todos los días, me acabo de enterar que usted se acaba de enterar de las condiciones laborales que su Gobierno impuso a los médicos del SUAP, pero si los contrató su Gobierno y usted era consejera de presidencia, responsable de función pública, y le puso esas condiciones laborales ¿cómo me dice que se entera ahora, que se ha ido a reunir con ellos y se entera de las condiciones? O sea que me entere yo bien, o sea, usted me pide que arregle la chapuza que su gobierno hizo con los médicos del SUAP, con los contratos laborales del SUAP.

Por tanto, mire, señoría, deje de plantear demagogia y dígame ya que sabe tanto, dígame cómo contratar profesionales que vamos de cabeza voy donde usted me diga, mire que ahí tienes profesionales en tal sitio y allí voy.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando señor consejero.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias señora presidenta termino ya.

Yo voy de cabeza a contratar donde usted me diga, localíceme un médico que esté dispuesto a trabajar en urgencias, y le ponemos todos los incentivos. Pero la situación real es la que le estoy, eso solo la vida diaria esa es la situación real que nos estamos encontrando en Cantabria.

Nada más.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica, tiene la palabra la Sra. Fernández.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Gracias de nuevo, señora presidenta.

Mire, señor consejero, no me ha respondido a ninguna de las preguntas que le he hecho, tiene usted todavía un turno que cierra para que si me responde y me convence, no se preocupe que esta diputada solo hace su trabajo no quiere ningún rédito con esto, quiere hacer su trabajo y si usted me convence nosotros no presentaremos moción, pero si sale a la tribuna y me dice lo que me acaba de decir ahora que no me ha contestado a nada, pues irremediablemente tendremos que traer una medida más a este parlamento desde la oposición, otra medida más de esas que usted pide que el Grupo Regionalista las trae, no se preocupe.

Que se está invirtiendo una cantidad ingente de dinero en la sanidad, pues en Campoo no lo ve en Campoo, los campurrianos no lo notan.



Mire lo que le estoy diciendo, porque si nosotros hemos sido Campoo es porque nos han llamado los médicos del hospital, si hemos ido a ver a los vecinos es porque nos han llamado que no podían ir al centro de salud, porque ahora estaban en el hospital y tenían dos kilómetros y medio.

Una señora que tiene una pensión de 700 euros y 10 euros cada 15 días de taxi para el sintrom, es porque nos han llamado, señor consejero, porque hay un problema y si usted me lo ve, ese problema está.

Y hombre, no me diga a mí que hablo de desmantelamiento, salga a la tribuna y dígame que no falta el médico del SUAP en Reinosa, qué falta hoy y que ha faltado el viernes y que no sabemos si va a faltar en octubre y en noviembre y miren la cantidad de población a la que tienen que atender 18.000 personas dispersas, mayores, vulnerables, consejero, que es que no hay médico del SUAP, que no la yo hoy pensé que igual hoy le ponía, digo como hoy hay una interpelación., pues bueno, igual el consejero.

Mire, Campoo es su oportunidad para que recupere la credibilidad de los ciudadanos, para que se creen de verdad que usted va a luchar en esta tierra por la atención primaria, por los municipios en riesgo de despoblación, por las personas mayores, por las vulnerables Campoo es su oportunidad, consejero, y ya está habiendo la herencia recibida, que le he dicho que esta interpelación se la iba a hacer hace cuatro meses, de cuatro meses hasta aquí y lleva usted 15 meses, y esta interpelación está cronológicamente detallada en cuatro meses, con todo lo que ha ocurrido en cuatro meses, que no, que se acabó lo de la herencia recibida, que ya se acabó.

Las medidas que usted nos decía a nosotros que pusieramos en marcha cuando están en la oposición, porque no las pone ahora, que es usted el consejero de salud y que tiene un problema y un problema importante.

Bueno, mire, jamás en la pasada legislatura, de 11 municipios que hay en Campoo jamás faltó un médico en un centro de salud, cuatro meses como falta un Campoo de Enmedio, entonces, no me diga a mí que estamos esquizofrénicos que no hablamos de desmantelamiento porque está pasando y miro lo que le digo, me gustaría no tener que decírselo, porque le vuelvo a repetir que esto no va de réditos, no va de réditos, esto va en el trabajo de preocupación y, por favor, como me está diciendo usted, que no hay recortes, tengo a usted al odontólogo y a la fisioterapeuta, que no están, que el fisioterapia, está en espinilla y la odontóloga está en corrales, y en Torrelavega, que no tienen dentistas los niños en Reinosa.

Yo no le he dicho ni siquiera eso, lo he dicho que, por favor, me dé una hoja de ruta cuando va a ponerles en el hospital a la falta de médicos de atención primaria, que hay que esos dos no están, cuando va usted, que hoja de ruta maneja si usted me dice que un año y medio donde dice que dos años, pues me dice algo, pero dígame algo, no haga que yo piense que el centro de salud de Reinosa no se va a volver a abrir. Eso es lo que no quiero. Dígamelo. Qué hoja de ruta maneja usted ya lo sabrá. Ya sabe qué va a acometer y cuando las tienen que acometer, y eso es lo que nos preocupa.

Y no me diga usted a mí que la atención hospitalaria domiciliaria, hasta igual que estaba, mire que se lo digan los médicos de Reinosa ayer domingo recortó de 12 a seis camas. ¿Sabe cuántas camas estaban completas ayer, domingo, que me dice usted que un 30 por ciento? las seis camas disponibles y lo sabe, y si no lo pregunta ayer, domingo si entra otro ingreso no tiene cama y este servicio es muy importante para Campoo.

Consejero, de verdad, yo le pido que en su segunda intervención usted cierra, nos explique las preguntas que yo le he hecho que son sencillas, que si usted quiere nos las puede contar, pero si usted no nos aclara nada de las dudas que tenemos, no solo nosotros, no los diputados de esta Cámara, sino los vecinos de Campoo, los facultativos de Campoo, los médicos que trabajan en el SUAP de Campoo.

Si usted no nos lo dice, los alcaldes de Campoo también porque las únicas declaraciones que ha hecho el alcalde de Reinosa del Partido Popular fueron para pedir que se abría un expediente a un facultativo, no para defender la sanidad de los vecinos de Campoo eso es muy triste, consejero.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora diputada.

Para el turno de dúplica tiene la palabra el consejero de Sanidad, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias señora presidenta.

Señoría insiste usted en lo mismo y me dice, pero no me trae medidas, me dice, voy a anunciar y vamos a traer más cosas aquí se traerá lo que quiera, pero medidas ningunas, porque usted anuncia que traerá medidas, porque usted lo que quiere es un espacio en esta tribuna donde subir y soltar volver a afrontar su discurso una y otra vez

Mire, el hospital de Reinosa, ¿dónde está en Mataporquera?, porque claro, parece que aquí Reinosa ¿qué es Madrid?



No me diga usted que no se podía ir al centro de salud, no podía ir al hospital en Reinosa ¿de qué estamos hablando? ¿De qué estamos hablando? por favor, hay que tener un mínimo de rigor.

Y luego, en cuanto mire, ¿sabe cuál es la diferencia con ustedes? dice que nunca había pasado porque había, nunca faltaban. La diferencia es que ustedes nos contrataban porque no querían, y nosotros no contratamos, porque no podemos. Esa es la diferencia, esa es la diferencia y usted hacía contratos basura, como lo que acaba de decir del SUAP, su Gobierno hacía contratos basura, como los del SUAP, y ahora viene diciendo es que está en unas condiciones laborables intolerables, si las puso su Gobierno les contrató les puso ahí con turnos 24 horas sin pagarles de tres a cuatro, si hacer no sé qué y no sé cuánto que parece que lo he hecho yo y ahora me viene a pedir explicaciones de lo que ustedes han hecho.

Y claro, lo más indignante de todo nos parece indignante es que usted ha querido esto y para subir a esta tribuna para volver a hacer demagogia ya ha tenido su minuto demagógico de gloria, a ver si no se va a volver a abrir el centro de salud. Ya lo ha lanzado lo que quería, lo que venía buscando sembrar la duda, sembrar el pánico en la población de Reinosa. Eso es lo que venía buscando, luego todo el rollo y todo el rol que lo ha rodeado para decir esa frase. El objetivo de su interpelación era esa frase.

Pues, mire, no, 2.200.000, por la negligencia de su Gobierno vamos a invertir en ese centro, volverán a trabajar los profesionales ¿Cuándo? aproximadamente lo he dicho, lo que han dicho los técnicos, 18 meses a 24, pero no se lo puedo asegurar porque por una parte, está el contrato de emergencia, que se va muy rápido para arreglar las bovedillas, y eso no tiene problema, pero el otro contrato depende de un proyecto y depende de la adjudicación y los plazos que den los arquitectos, y lo que han hablado es de ese período de tiempo.

Pero antes de que acabe la legislatura habrá un centro de salud en condiciones, en Reinosa, como lo habrá en Torrelavega Covadonga, como habrá otros muchos, y los profesionales volverán allí y le he dicho que vamos a invertir 50.000 euros en el hospital para habilitar las cosas que no pueden estar ahora.

No sé si es tan difícil de entender, 50.000 euros, porque tenemos que adecuar unos espacios para poner las consultas que faltan para ponerlo fisioterapia, para ponerlo, que no entraba de entrada en el hospital.

Dicen no, me contesta, pues no sé qué quiere que le diga en concreto lo que nos contestase usted, porque el contrato basura al SUAP, pero ya se lo he dicho.

Mire, no lo voy a seguir insistiendo, porque es volver a repetir lo mismo, volver a repetir lo mismo y volver a repetir lo mismo. Pero, desde luego, el que siembre usted la duda de si se va a reabrir o no se va a reabrir el centro de salud de Reinosa de verdad no tiene nombre.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor consejero.